

Bahlsen GmbH & Co. KG - Podbielskistraße 11 - 30163 Hannover

Pressemitteilung
27. Juni 2019

The Bahlsen Family

Christian Bahlmann
Head of Corporate Communications

T +49 511 960 - 2408
M +49 170 793 78 48

christian.bahlmann@bahlsen.com
www.thebahlsenfamily.com

**Bahlsen stellt sich der historischen Wahrheit
Historiker untersucht die Unternehmens- und Familiengeschichte
Vertragsunterzeichnung findet am 1. Juli 2019 statt**

Die öffentliche Auseinandersetzung um die Rolle des Unternehmens Bahlsen und seiner Eigentümer während der Weltkriege und der NS-Diktatur hat die Notwendigkeit gezeigt, diesen bislang unterbelichteten und auch beschönigend dargestellten Kapiteln größere Aufmerksamkeit zukommen zu lassen. Im Einvernehmen mit der Familie Bahlsen beauftragt das Unternehmen den u.a. mit Arbeiten zur NS-Zwangsarbeit hervorgetretenen Historiker Prof. Dr. Manfred Grieger mit der vorbehaltlosen wissenschaftlichen Erforschung der Unternehmens- und Familiengeschichte. Für ihn besteht vollkommene Wissenschafts- und Publikationsfreiheit; er erhält seitens des Unternehmens und der Familie Bahlsen weder Weisungen noch Vorgaben. Zur Sicherstellung der Ergebnisqualität beruft Prof. Grieger unter seinem Vorsitz einen dreiköpfigen Beirat mit anerkannten Historikerinnen und Historikern ein, der das Projekt inhaltlich begleitet. Das Unternehmen Bahlsen stellt alle relevanten Unterlagen zur Verfügung. Die Familie unterstützt das Vorhaben insbesondere durch die Bereitstellung von familieninternen Unterlagen und die Möglichkeit von Interviews. Die Vertragsunterzeichnung erfolgt am 1. Juli 2019 in Hannover.

Der Göttinger Historiker legt den Fokus auf die Zeit vom Beginn des Ersten Weltkriegs bis zum Ausscheiden der zweiten Bahlsen-Generation aus der Geschäftsführung, um in einem vierjährigen Forschungsprozess insbesondere auch die Beziehungen des bekannten Markenunternehmens zum Militär und zur Politik zu analysieren. Dabei wird insbesondere die Ausbeutung von Zwangsarbeitern während der Kriege, aber auch das Verhältnis der Eigentümerfamilien und anderer Leitungspersonlichkeiten zur NSDAP, der SS und die wirtschaftliche Beteiligung an der nationalsozialistischen Eroberungspolitik thematisiert. Zur Behandlung der Fragen nach personalen und mentalen Kontinuitäten wird über die Berücksichtigung der Entnazifizierungsverfahren hinaus auch die Rolle des Kekes- und Süßwarenherstellers für die Entfaltung einer marktwirtschaftlichen Konsumgesellschaft im bundesdeutschen Wirtschaftswunder und die Durchsetzung demokratischer Politik

Bahlsen GmbH & Co. KG
Corporate Communications

Podbielskistraße 11
30163 Hannover
Deutschland

Seite 1 von 2

berücksichtigt. Es ist beabsichtigt, die Öffentlichkeit über Teilaspekte bereits im Verlauf des Forschungsvorhabens zu informieren. Die Ergebnisse der wissenschaftlichen Aufklärung stellt Bahlsen der Öffentlichkeit in einer Verlagspublikation zur Verfügung.

Über das Unternehmen Bahlsen

Bahlsen gehört zu den bekanntesten Unternehmen in Deutschland. Mit seinen Marken BAHLSEN, LEIBNIZ, Brandt und PICK UP! ist das Familienunternehmen aus Hannover Marktführer im deutschen Süßgebäckmarkt und europaweit einer der führenden Anbieter. Seit Unternehmensgründer Hermann Bahlsen vor über 125 Jahren den Leibniz Keks erfand, entwickelt sich das Unternehmen stetig weiter und begeistert seine Kunden neben den bekannten Klassikern kontinuierlich mit Innovationen. Bahlsen produziert in insgesamt sechs Werken in Deutschland und Polen und liefert jährlich über 136.000 Tonnen Gebäck in mehr als 80 Länder weltweit. Mit insgesamt rund 2.880 Mitarbeitern erwirtschaftet die Bahlsen-Gruppe einen Umsatz von 545 Millionen Euro (2018).